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《穿越聖經》 
以西結書（5）我們常會忽視或不尊重神話語的細微之處， 

認為神大概不會介意；我們應該像以西結一樣，在神話語的細節上完全地順服

（結 4:1-6:5） 
 
 
聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 
 
在上一次節目，我們查考與分享了以西結書 3:10-27 的內容，讓我們先來重溫一下。 
 
以西結在向別人傳講神的話語之前，他要先將神的話語記在心上。這就是說，神的信息必須

深植在我們心裏，並在我們的行為中表現出來，我們才能有效地幫助別人理解和應用真理。 
 
以西結心中之苦和靈裏的忿怒不是沖著神的，而是沖著百姓的罪和他們的態度。以西結看到

的絕妙異象已經過去了，他要在百姓中開始沉悶地傳講預言的工作。這些百姓一點都不關心

神的信息。在被擄之前，百姓曾聽過耶利米講道，但他們聽不進去。以西結在這裏宣講類似

的信息，做好遭到拒絕的準備。以西結因為見了那活物和轟轟的車輪的異象而有神的同在，

所以他毫無懼怕。雖然他知道可能出現的問題，但他還是順服神。 
 
隨著我們的成長，每當我們與神親近的時候，就會有極大的歡樂。我們也會有罪惡、掙扎或

被日常事務攪擾的時候。我們要像以西結那樣，即便在不情願的時候，也順服神。不要讓情

感阻礙了我們的順服。 
 
以西結在百姓中靜坐了七天。根據創世記 50:10、撒母耳記上 31:13 和約伯記 2:13 的記載，這

是為死人治喪的習俗。以西結是在為那些靈性死亡的人悲傷。提勒‧亞畢是被擄的猶大人在

巴比倫定居的地方。 
 
守望人的任務是站在城牆上，對發現的危險向百姓發出警告。以西結的任務是作一位屬靈的

守望人，警告人們要來臨的審判。有人認為，“討他的血”意思是：如果守望者沒有警告全

城有敵人臨近，那麽他要以自己的性命作為代價。同樣，如果以西結拒絕警告百姓那要來臨

的審判，他也要為此負責任。另一些人認為，這個句子只是說，神要以西結負責任。 
 
在以西結書 3:18-21 中，神不是在說失去救恩，而是說具體的死亡。如果人們回到猶大後繼續

犯罪，他們以及他們的土地和城巿，將要被尼布甲尼撒的軍隊所毀滅。另一方面，如果人們

轉向神，神就拯救他們。如果以西結沒有警告百姓犯罪的後果，神就要以西結為他的同胞負

責任。每個人都要對神負責，但信徒有特殊的義務，要去警告非信徒拒絕神有什麽後果。如

果我們沒有這樣做，神就要我們為他們的遭遇負責。這是在激勵我們以言行去與別人分享我

們的信仰，而且對他們不能持漠不關心和不負責任的態度。 
 
當以西結認識到自己在神面前無能的時候，他在神面前跪下來。有時候我們的財産、名譽或

體力使我們瞎了眼，以至於在屬靈方面毫無能力。靠我們自己是不能為神做什麽事情的。只

有當神統管了我們的意志，我們才能為神成就大事。要想成為神的人，第一步就是要承認自

己需要神的幫助，然後我們才開始看到神能在我們的生活中所做的一切事情。 
 
神幾時有信息給百姓，以西結就幾時可以出來說話。這樣人們就知道，以西結說的都是神的
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信息。他們不會去問以西結在說話的時候是靠自己的能力，還是靠神的權柄。 
 
接下來，我們進入以西結書 4 章的研讀與查考。 
 
在以西結書 4-5 章，以西結要在百姓面前，用記號作預兆，比劃出一些寓言。這時，耶路撒

冷還沒被毀，假先知還在告訴百姓會有平安，並且說被擄到巴比倫的猶大人，很快就會重返

家園。但以西結要證實耶利米的預言說百姓不會重回家園，耶路撒冷也要被毀。整個人類歷

史，已經有二萬場戰役，簽訂的和平條約至少一萬多份；在人類五至六千年的歷史中，真正

享有和平的年代不超過二至三百年。不管人類承認與否，人就是好戰的族類。在帖撒羅尼迦

前書 5:3，保羅說：“人正說‘平安穩妥’的時候，災禍忽然臨到他們，如同産難臨到懷胎的

婦人一樣，他們絕不能逃脫。”其實只有一位和平之君，就是主耶穌基督。以西結要向百姓

顯明，他們不會有平安，耶路撒冷也將被毀。 
 
以西結書 4:1-2 記載：“人子啊，你要拿一塊磚，擺在你面前，將一座耶路撒冷城畫在其上，

又圍困這城，造臺築壘，安營攻擊，在四圍安設撞錘攻城，” 
 
當時，磚塊是書寫的材料。巴比倫人用粘土做成磚塊，在上面作記錄。現在已經發現許多這

樣的磚塊，上面都有書寫的記錄。以西結要作的，是在磚塊上畫出耶路撒冷，然後將磚塊砸

碎，表明耶路撒冷即將被毀。 
 
以西結書 4:3 記載：“又要拿個鐵鏊，放在你和城的中間，作為鐵牆。你要對面攻擊這城，

使城被困；這樣，好作以色列家的預兆。” 
 
現在以西結要拿一個鐵鏊，放在他和耶路撒冷畫像之間，表示神在自己和耶路撒冷之間築了

一道鐵牆。耶路撒冷被毀是不能避免、無法攔阻的事。先知用這種方法向百姓傳達神的信息，

真精彩！磚塊的記號是比喻耶路撒冷城要受圍困的預兆。第二個記號“鐵鏊”顯明神審判的

苦難，百姓要經歷一連串可怕的憂患。第三個記號是遭到玷污的餅，形容耶路撒冷將要承受

的刑罰。 
 
以西結書 4:9-13 記載：“‘你要取小麥、大麥、豆子、紅豆、小米、粗麥，裝在一個器皿中，

用以為自己做餅；要按你側臥的三百九十日吃這餅。你所吃的要按分兩吃，每日二十舍客勒，

按時而吃。你喝水也要按制子，每日喝一欣六分之一，按時而喝。你吃這餅像吃大麥餅一樣，

要用人糞在眾人眼前燒烤。’耶和華說：‘以色列人在我所趕他們到的各國中，也必這樣吃

不潔淨的食物。’” 
 
很多人接到這樣的指示，必定會手足無措。對以西結來說，執行這項命令，更是格外地艱難，

因為他是祭司，從來沒有吃過不潔的食物。 
 
以西結書 4:14 記載：“我說：‘哎！主耶和華啊，我素來未曾被玷污，從幼年到如今沒有吃

過自死的，或被野獸撕裂的，那可憎的肉也未曾入我的口。’” 
 
可是這是來自神的徵兆，預告耶路撒冷被毀時百姓將要經歷饑荒。儘管假先知們不斷承諾，

但是聖城和百姓必將滅亡。這些徵兆都是預表將要臨到的恐懼。 
 
以西結在以西結書 5 章用比劃向百姓表達另外一個預兆。 
 
以西結書 5:1-3 記載：“人子啊，你要拿一把快刀，當作剃頭刀，用這刀剃你的頭髮和你的鬍
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鬚，用天平將鬚髮平分。圍困城的日子滿了，你要將三分之一在城中用火焚燒，將三分之一

在城的四圍用刀砍碎，將三分之一任風吹散；我也要拔刀追趕。你要從其中取幾根包在衣襟

裏，” 
 
以西結要剃掉他的頭髮和鬍鬚，這對祭司來說，又是很不尋常的事。我可以想像，以西結在

大庭廣眾面前，讓人看著他剃髮、刮鬍子。剃完發、刮完鬍子以後，以西結小心翼翼地將鬚

髮分成三等份。以西結將其中的三分之一在城中燒毀，代表耶路撒冷被毀時猶大人被圍困在

城中遭到燒毀的境況。以西結要把另外三分之一用刀砍碎，代表圍城時還活著的百姓最後都

要死在刀劍之下。第三份則任風吹散，這象徵最後被放逐到埃及的人，耶利米也在其中。以

西結把幾根發須包在衣襟裏，代表最後能回到耶路撒冷的少數餘民。 
 
以西結書 5:12 記載：“你的民三分之一必遭瘟疫而死，在你中間必因饑荒消滅；三分之一必

在你四圍倒在刀下；我必將三分之一分散四方（方：原文是風），並要拔刀追趕他們。” 
 
這就是以西結要傳達的信息，他表達得很清楚。 
 
以西結書 5:17 記載：“又要使饑荒和惡獸到你那裏，叫你喪子，瘟疫和流血的事也必盛行在

你那裏；我也要使刀劍臨到你。這是我─耶和華說的。” 
 
百姓不聽以西結的警告。耶路撒冷被毀以及猶大人將要忍受的苦難，提醒我們神審判的真實

性。可惜直到今天，很多人拒絕福音，只有少數人真正認識神的話。基督徒最大的罪就是輕

視神的話。神對耶路撒冷聖城的百姓提出警告，正如整本聖經對我們說話一樣。當神開始審

判時，你才作決定就太晚了。如果你願意聽神的聲音，神說：“看哪，現在正是悅納的時候！

現在正是拯救的日子；”真正的屬於“現在”的一代，是那些不耽延作決定、已經領受神救

恩的人。 
 
以西結書是一卷條理分明的書，到現在為止，大部分的預言都是有關耶路撒冷的。但現在，

先知要把注意力轉向以色列全地：審判將臨到以色列全地。以西結和第二批被尼布甲尼撒俘

虜的猶大人住在一起。他們是巴比倫政府的奴隸，在幼發拉底河的灌溉渠道，迦巴魯河的農

業區服役。這時大部分猶大人還在聖地，耶路撒冷也還沒被毀。假先知們不斷說服被擄的百

姓，讓他們以為一切都會好轉，他們很快就可以回去了。在同一個時間，耶利米預言猶大人

將要被擄七十年。但是猶大人不信耶利米的預言，他們選擇聽信假先知的話，因為假先知的

信息比較順耳、比較樂觀。在這些年的服事中，我發現許多人都是持這種態度。在我傳講一

系列先知書中有關審判的信息後，一位很有名望的弟兄離開教會，他說：“我到教會來是要

得到安慰，可是我得不到。”他不想聽神的話。後來才知道在他的生意往來中，他需要的不

是安慰，對他真正有幫助的是審判的信息，而這些信息擊中他的痛處！另外一位姊妹也不來

了，她說：“麥基牧師讓我感到很不舒服。現在這個教會的牧師卻讓我覺得很舒服。”其實

那位姊妹去的是個異端的教會。那裏傳的信息是如何交朋友、如何套交情，如何影響別人；

强調正面思考的能量：只要正面思考，就會有好轉。我告訴你，這不是聖經的教導。 
 
以西結書 6-7 章有兩個審判的信息。現在以西結所說的預言是關於以色列全地的，他的信息

是：拜偶像的都將滅亡，以色列全地都要荒廢。 
 
神嚴峻的審判臨到了使猶大全地淪為偶像大本營的以色列。他們所犯的罪就是築壇祭偶像、

經火、敬拜事奉天上的萬象和事奉亞舍拉、日月星晨、摩勒（摩洛），並款待占卜之人。因此，

神要使戰火席捲猶大全地，審判他們的罪惡並潔淨他們。 
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以西結書 6:1-3 記載：“耶和華的話臨到我說：‘人子啊，你要面向以色列的眾山說預言，說：

以色列的眾山哪，要聽主耶和華的話。主耶和華對大山、小岡、水溝、山谷如此說：我必使

刀劍臨到你們，也必毀滅你們的丘壇。” 
 
本章開篇的經文為第一個信息起了頭；7 章的第二個信息也是這樣起頭：“耶和華的話又臨

到我說：”百姓不接受以西結所傳的信息，但以西結告訴他們：“我不是告訴你們我的想法，

不是告訴你們我希望什麽，或是我想看到哪些事發生。我告訴你們的是神的話。”有趣的是，

這兩個信息的結尾都是：“他們就知道我是耶和華。”神宣告審判的信息，好讓百姓知道祂

是耶和華；神審判的目的之一，是要讓人知道耶和華是聖潔的神。世人必須認識神是聖潔的。

我們常强調神是愛。神的確是愛，但是這只是其中的一部分。我們還需要認清神的另外一面：

神是聖潔的，神絕不寬容罪惡，神要懲罰罪惡。 
 
如果你悖逆神，否定神，不領受神的救恩，只有一條路，就是面對審判。世人總為自己找藉

口，不承認自己是罪人，甚至還說根本就沒有神，企圖將神從神所造的宇宙中除去。許多年

前，有一個很聰明、在大學任教的希伯來人的拉比說：“神不存在。”他所持的論點是根據

希伯來聖經描述的神，是神所揀選的百姓的忠實守護者，但是至少有六百萬猶太人死在納粹

手下。這位拉比說：“你如果要相信這位守聖約的神，你必須承認，以色列國的造物主使用

希特勒成為祂烈怒的杖，將祂的子民送入死亡的集中營，我不能接受這件事。”這個年輕拉

比傷感地作出結論：宇宙中沒有神，因為聖約中的神會守護以色列，絕不會允許他們受到傷

害。我要指出這位拉比的盲點，他不像以西結，他沒有考慮到受審判的人在心思、言行、作

為上犯了錯。他們背棄神、否定神。神賜給他們特別的恩典、特權，是伴隨有責任的，他們

沒有扛起他們的責任。以西結告訴百姓，神審判的目的是為了證實祂是聖潔的神。神的審判

是很可怕的。保羅在哥林多後書 5:11 說：“我們既知道主是可畏的，所以勸人。但我們在神

面前是顯明的，盼望在你們的良心裏也是顯明的。”以西結在開始服事的時候，已經認識了

神的聖潔，所以他將一生奉獻在“勸服人”的事工中。 
 
審判要臨到以色列全地。聖經中的“山”是指政權，但是你要分辨當中的用法是比喻還是字

面上的意思。我相信以西結指的是以色列全地，即那片遍佈塵土的大地。 
 
“也必毀滅你們的丘壇。”當時的以色列，每一種樹下都有一個異教的丘壇，在這裏有最邪

惡的淫行。這是異教、外邦人的行徑，如今以色列國、神所揀選的子民，竟讓自己沉溺在拜

偶像的罪孽中。神說：“審判要臨到你們了。” 
 
以西結書 6:4-5 記載：“你們的祭壇必然荒涼，你們的日像必被打碎，我要使你們被殺的人倒

在你們的偶像面前；我也要將以色列人的屍首放在他們的偶像面前，將你們的骸骨拋散在你

們祭壇的四圍。” 
 
德國的猶太人沒有熟讀以西結書，全國人民一開始就隨著希特勒這樣的人，真是不幸。以色

列應當轉向永生真神，應該熟悉神處理人類的方法，絕對不可小看、輕慢神。審判一定會來

的。很多人奮力促進世界和平，但這不能解決問題。因為審判的是神，神施行審判。你以為

神是滿臉絡腮鬍子、坐在雲端的濫好人嗎？神是聖潔的。我們在以西結書 1 章看到的異像是

聖潔的神：輪中套輪的異像是描繪神有勇往直前、成就旨意的能量，火與狂風顯明神要在我

們生活的世界中施行審判。認識神這個面向可能很苦，但是良藥苦口，服用苦藥對我們是有

益處的。我們必須吞下這味苦藥；我們面對的是聖潔的神，神從來不會出錯；出錯的是我們。

你願不願意承認這一點呢？神說：“我將審判以色列，絕不會輕易放過他們。”我看以色列
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還不願意認錯。 
 
以色列民無視神的律法，憑著己意作不敬虔的禮拜，招致神的烈怒。他們所信靠的偶像，並

沒有從神的審判中拯救他們，反而把他們引向死亡。由此可知，世俗的哲學、思想或制度（各

種偶像性元素），或許可以成為一時的避難所，但最終還是像列王紀下 19:26 所描述的“房頂

上的草”一樣虛妄，進而使聖徒跌倒。因此，聖徒應當要以心靈和誠實單單地敬拜真神。 
 
聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裏。如果你對節目中所分享的內容有什麽不

明白的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再做說明；若是你生活中有什麽難處，也請

讓我們知道，我們可以彼此記念代禱。 
 
我們下次節目再見。願神賜福與你！ 

 
 


